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邱邱家家庄庄
的的村村民民刘刘师师
傅傅刚刚从从山山上上
拉拉了了三三桶桶山山
泉泉 水水 ，， 他他
说说，，家家里里的的
自自来来水水根根本本
没没法法喝喝。。

除了“淘宝体”和“咆哮体”还有“甄嬛体”
临朐县检察院以网络热词宣传法律知识

本报1月13日讯(记者 马媛
媛 通讯员 刘明志)“亲，若是
不要现金结算，而是银行转账，
想来对大额资金必是极好的。况
且今日不比往昔……”近日，临
朐县检察院组织企业财务及管
理人员参加的廉政和预防教育
讲座上，“甄嬛体”、“淘宝体”、

“咆哮体”走红。
“亲，若是不要现金结算，而

是银行转账，想来对大额资金必
是极好的。况且今日不比往昔，
攀比啊，诱惑啊，热闹得紧，万一

不小心出纳员带着银子跑了，钱
也挥霍了，人也消失了，这，这，
总之你们且记住了：及时对账，
监管到位！”

“亲，这一笔就是3800万啊，
这么多现金不要银行转账哦，你
非放在出纳员手里哦，他能不抢
个先儿用啊，有木有！”

8日上午，在临朐县检察院
组织70余家企业200余名财务及
管理人员参加的“财会人员犯罪
的原因及对策”廉政和预防教育
讲座上，主讲检察官从大量真实

案例入手，用网络热语讲解着财
务人员职务犯罪的主要作案手
段、企业财务管理存在的漏洞以
及防范对策等内容，台上讲得栩
栩如生，台下听得津津有味。

“这样的讲座很有吸引力，
生动直观，让人印象特别深刻。”
讲座结束后，国一铝材总经理齐
恩亮对这一别开生面的做法竖
起了大拇指。

记者了解到，自去年11月份
开始，临朐县检察院启动的进乡
村、进农户、进社区、进企业、进

学校，服务民生、服务经济的“五
进两服务”大走访活动，一改传
统的“填鸭式”灌输教育模式，对
财务人员犯罪典型案例的剖析
讲解中，尝试引入了亲和、易懂、
流行的网络热词，如利用亲切、
可爱的“淘宝体”展现企业财务
人员作案手段，利用富含古诗风
韵的“甄嬛体”解读相关法律条
文，利用富含强烈感情色彩的

“咆哮体”警醒企业堵塞管理漏
洞、做好安全防范，并辅之以图
片、漫画、视频等内容，极大地增

加了趣味性和感染力。
“我们就是通过大家喜闻

乐见的载体和形式，活跃气
氛，增强法治宣传教育的吸引
力，给企业管理人员提个醒，
想个辙，切实帮助企业把预防
工作做在前面，从源头上预防
和减少职务犯罪发生。”该院
检察长张素敏说。下步，临朐
县检察院还将继续推出针对供
销、采购等人员的系列廉政教
育讲座，帮助企业提升自身
“免疫力”。

不不少少村村民民不不远远十十几几里里路路赶赶到到东东庄庄取取用用山山泉泉
水水，，他他们们每每隔隔几几天天都都会会来来一一次次。。

自自自来来来水水水厂厂厂建建建在在在废废废弃弃弃铜铜铜矿矿矿附附附近近近
这这里里产产的的水水不不少少村村民民不不敢敢喝喝
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大老远取泉水喝，自来水用来洗衣服
13日，记者来到昌乐县

鄌郚镇东庄村北。在一个井
边，站着不少排队的村民，他
们拉着三轮车、小推车、电动
车，上面放着很多用来盛水
的塑料桶。东庄村村民刘明
坤说，这里的水是东边的岭
上引来的。

刘明坤称，从早到晚，这
里都有人在排队取水，有本
村的村民，也有一些来自10

多里地以外的村民，“镇上赶
大集，外地的村民赶集的时
候带着桶，来这里取水，排很
长的队。”

据介绍，从2010年开始，
东庄村就把岭上的水用塑料

管引到村里，但当时只是将
水引到村东，并没有引到村
内，“去东头取水远，还要跨
S224公路，去年就把水直接
引村里，拉水方便。”刘明
坤说，有泉水的岭叫马驹
岭，上面有不少泉眼，喝起
来甜，更重要的是放心。

记者沿着引水的塑料管
来到岭上，找到泉水的大体
位置，因为已经被树林挡住，
已经看不到泉眼。刘明坤介
绍，村里已经用水泥把泉眼
盖在下面，“村里人不敢喝自
来水，水有问题。自来水是从
一个废弃的铜矿洞引来的。”

记者走出东庄后，沿着

S224公路继续走访。在邱家
庄村一家名为“聚福堂酒
楼”内，饭店的女老板说，
饭店每日使用的水多，但也
不用统一安装的自来水，
“冬天水管子冻住了，不能
用，夏天也不用，我们用自
己的自备井水。”女老板
说，自来水不敢喝。

在邱家庄东侧的岭上，
记者碰到一名叫刘云清的邱
家庄村民，他用小推车推着
三大桶泉水，沿着泥泞的小
路下岭。得知记者的来意，
他告诉记者，每三天他就要
到岭上取泉水，“洗衣服不
舍得用，这些水是用来喝

的，洗衣服用自来水。”
刘云清告诉记者，他运

水的路往返约有两里路，要
花上40分钟，但即便如此他
也不喝自来水，“自来水快
开的时候，上面有一层油
膜，看着就不能喝。”他
说，最近这两年，自来水的
水质变坏了。

对水质变坏的原因，刘
云清说出自己的看法：自来
水建的时候，水源是从废弃
的铜矿洞里取的，会不会被
污染了，村里人有含铜量过
高的说法，铜对人体不好。
附近还有磷肥厂，可能也影
响了水。

自来水厂选址，咋在废弃矿场附近
鄌郚镇自来水工程建设

由来已久。根据一份《昌乐
县鄌郚镇村村通自来水工程
简介》介绍，2005年以来，
鄌郚镇党委政府对全镇村村
通自来水工程进行了总体规
划，镇区和周边13个村实行
联村集中供水，25个村实行
集中供水。
鄌郚镇村村通自来水工

程建设时打深水井1眼，配
水 泵 3 台 。 然 而 ， 在 选 址
时，却将水源选在已经废弃
多年的铜矿洞附近。这令鄌
郚镇的很多人难以理解。

刘明坤说，镇上的铜矿
洞在1958年左右兴建，上世
纪60年代就已经废弃不用，
残留下很深的洞，自来水水
源的选址就在那里，“自来
水是镇上一名姓侯的投资开
建 的 ， 政 府 好 像 也 有 投
资。”刘明坤认为，自来水
选址在矿洞，是为节约兴建
成本，但水质却难以保证。

13日，记者也找到的自
来水厂兴建的位置，北侧有
一片坑洼地和一些破旧的厂
房。根据村民的介绍，这里
就是当年铜矿场的位置。现

场，自来水深井被水泥盖
住，利用水管引入各村。

记者采访过程中，东庄
村以及周边不少村民指出，
村村通自来水烧开之后会在
水面出现一层黄色泡沫状的
东西，而且烧开水之后壶内
会出现大量的水垢，记者来
到东庄村村西头的王女士家
中。王女士自今年夏天开始
停止饮用村村通自来水。

王女士说，由于之前距
离取用山泉水的位置太远，
她们家一直饮用村村通自来
水，但后来村里将山泉水引

到村头之后，今年夏天他们
家便开始饮用山泉水。

随后，王女士拿出了当
初烧村村通自来水的一个水
壶给记者看，对比现在烧山
泉水的水壶，记者看到前者
内壁明显有一层厚厚的水
垢，而且在壶内壁上还带有
一层黄色的水污，王女士解
释这还是已经清理后的，当
初饮用自来水的时候，一两
天就得清理一次水垢，而现
在饮用山泉水则不用这么麻
烦。

13日，昌乐县鄌郚镇村民反映，从2007年鄌郚镇建起自来水厂后，自来水

质逐年下降。由于自来水选址在一个废弃铜矿洞附近，部分村民担心自来水存

在问题，放弃饮用自来水，只用自来水洗衣、喂牲口等。

13日下午，记者见到了当初承包鄌

郚镇村村通自来水工程的负责人侯志

高。侯志高承建的村村通自来水厂址在

原铜矿旧址南侧。

据侯先生了解到，他5年前承包的

鄌郚镇村村通自来水工程涉及镇区以及

周边13个村庄的日常用水，5年来一直

处于亏损状态，他也早已经将该工程转

交给别人负责，“除了当年每户收了

240元的初装费，后来的水费基本上无

法收回成本”。

对与周边不少村民指出自来水水质

有问题，侯解释称，从当初自来水水源

的选址开始，县水利局和鄌郚镇政府都

已经对水源的水质进行过检测，确定没

有问题才开始取用，不少村民指出的自

来水取自弃用铜矿区，可能遭到污染的

理由也不成立，“因为省市水利局都会

不定期的对水质进行抽检，如果真的遭

到污染早就停止取用了”。

当记者询问检测报告时，侯称检测

数据在“在县里”，不在他手上。另

外，侯志高还称他们家一直以来也是饮

用村村通自来水，并没有发现任何问

题。

回应：

水源水质

是通过检测的
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